

Atelier Célébrants et Embellissement des tombes

Compte rendu de la réunion du 26 Novembre 2025

Présents : Thierry MARMET, Louise Le CORRE, Michelle GUILMIN, Marie-Martine COLLOMB, Bernard SOULE, Bernadette PUYO, Françoise PORCHY, Martine PUJOL, Paul HARTMANN, Mary VALAT.

Excusés : Montserrat PINOL, Emilie MONNEREAU, Marie Pascale COUTAUSSE.

Après avoir eu des nouvelles de Montserrat rentrée chez elle après des mois d'hospitalisation, les sujets de l'ordre du jour ont été abordés :

➤ Le compte rendu du collège :

Le projet de médiation a suscité des réactions variées : chez certains, un sentiment de déprime par rapport aux difficultés vécues, chez d'autres, espérance et confiance pour un apaisement à venir.

L'importance de l'éthique qui porte l'association et lui confère sa valeur a été soulignée ainsi qu'un fonctionnement satisfaisant par ailleurs au niveau des obsèques.

Thierry et Michèle nous indiquent qu'ils recherchent activement des relais, mais le milieu associatif est en flux tendu actuellement car il y a de moins en moins de bénévoles.

Alors qu'il n'y a jamais eu autant de besoins en investissement social face à la précarité grandissante, il existe un problème de société, les gens n'ont pas le temps et « ça coince » du côté des jeunes, nous indique Thierry.

D'où la nécessité d'effectuer un travail de sensibilisation de façon plus large, en s'aidant de la presse et des médias, sans perdre de vue qu'une personne sur 8 vit aujourd'hui en France sous le seuil de pauvreté.

Là où sont les personnes de la rue, l'impact est très fort sur les bénévoles. C'est ainsi que ceux du Secours Catholique, de la Croix Rouge et des Restaus du Coeur, qui sont en 1^{ère} ligne, sont les plus sensibilisés, ce sont aussi ces personnes-là que l'on retrouve mobilisées, parfois même présents à nos côtés dans nos actions de façon anonyme

A la question posée de caler la date de l'hommage aux morts de la rue le même jour que la célébration qui se tient à Paris, il a été rappelé qu'il existe une convention de collaboration avec le collectif, mais sans ambition de les rejoindre car nous gardons notre identité et notre individualité propres.

➤ **L'embellissement des tombes :**

L'opération s'est déroulée sur 2 jours : le mercredi en matinée et début d'après-midi, avec une trentaine de personnes dont une quinzaine du walking foot, pour renouveler les lavandes qui n'avaient pas survécu à la canicule (120 lavandes) et le samedi matin, avec 15 jeunes de l'école de l'Annonciation de Seilh et une dizaine de Scouts venus de St Jory qui ont surtout nettoyé les tombes.

La performance n'est pas si importante, le partage et l'échange sont premiers pour donner sens à ces embellissements de tombes.

Il a été rappelé que l'école-collège-lycée Emilie de Rodat qui avait été sollicitée l'an passé a confirmé son intérêt pour collaborer avec Goutte de Vies, puisqu'à la rentrée de septembre, la possibilité d'un partenariat a été validée par la directrice.

Compte tenu de la taille importante de l'établissement (plus de 2 000 élèves), cela pourrait représenter une réelle opportunité pour réaliser des sensibilisations.

Concernant l'embellissement des tombes, l'établissement toulousain est situé à distance de Cornebarrieu, ce qui pourrait poser problème par rapport à la mobilité des élèves, mais Thierry propose de faire appel à la Mairie qui se montre favorable pour nous apporter son aide en cas de besoin particulier : nous demanderons la mise à disposition de bus de la ville.

Autres remarques :

- Il sera également possible de mobiliser l'ESAT par rapport à son activité agriculture pour participer, précision faite que ce ne pourra pas se faire à titre gracieux.
- Il a été spécifié que l'on peut venir aider, même si ce n'est pas pour entretenir les tombes.
- Les outils ont été récupérés pour être stockés ailleurs.

➤ **Hommage aux morts de la rue à l'église St Nicolas :**

La célébration annuelle du 22 novembre a mobilisé pas mal de monde cette année, puisque l'église était pleine, mais l'on déplore toujours l'infime participation des personnes de la rue. S'y trouvaient, par contre, un certain nombre de personnes engagées de toutes confessions, des responsables parfois, issus de milieux associatifs ou d'aide sociale, qui, avec le concours d'autres personnes présentes sensibilisées au monde de la rue, ont fait preuve d'une grande générosité en fin de célébration pour contribuer à l'achat des lavandes et ont souvent témoigné d'une vive reconnaissance vis-à-vis de notre association.

Cette célébration s'est déroulée avec la participation musicale de la chorale Kokeliko, qui a également fait appel pour recruter, du GAF et de l'association Oasis, qui se situe sur le site, au presbytère et qui accueille chaque samedi matin les personnes de la rue.

Des roses ont été déposées sur un drap blanc à même le sol devant l'autel, face à un panneau où figurait la liste des prénoms des défunt, 1 rose par personne décédée, dans un profond recueillement. Le diacre responsable des différentes pastorales du diocèse a présidé l'ensemble de la cérémonie.

La question a été posée sur le choix de l'évangile qui a été lu, et après discussion en équipe, il s'avère qu'il y a eu incompréhension car ce n'était pas ce passage du texte sur Lazare qui aurait dû être lu, mais un autre !

➤ **Les dernières célébrations :**

4 célébrations depuis la dernière réunion, les célébrants ont émis quelques commentaires et évoqué quelques beaux souvenirs.

➤ **Divers :**

- Louise a été la représentante de Goutte de Vies chez Previséo, l'assurance obsèques du Crédit Agricole où notre association avait obtenu un prix il y a 2 ans. Elle a pu assister à la conférence, à la remise des prix et au cocktail qui a suivi et nous témoigner de ce qui a été vécu, avec un bel aperçu des propositions qui ont été présentées par les diverses associations.
- Marie-Martine fait le point auprès des célébrants sur l'utilisation faite des papillons de l'ESAT pour renouveler une commande si besoin.
- Thierry voudrait connaitre nos idées en matière de thèmes à aborder pour les conférences à venir.
- Un nouveau flyer d'adhésion à diffuser en même temps que notre document d'information GDV doit être proposé.

La prochaine réunion a été fixée au 28 janvier 2026
Entre temps, excellentes fêtes de fin d'année à tous!

Nous avons clôturé la réunion, suivie d'un déjeuner en commun.

Bernadette PUYO